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SAALFELD.   Nachhaltigkeitsmanager David Theobald: „Hier geht es nicht nur um Naturschutz“. Und: Was SUV’s vor dem
Tagungszentrum zu suchen haben.

Im Tagungszentrum „Meininger Hof“ in Saalfeld wurde am Freitag der 1. Saalfelder Nachhaltigkeitstag begangen. Mit dabei waren u. a.: die
Save Nature Group, das Thüringer Nachhaltigkeitszentrum, das Eine-Welt-Netzwerk Thüringen, der Eine-Welt-Verein Saalfeld-Rudolstadt,
das Klimanetzwerk Saalfeld-Rudolstadt, das Kompetenzzentrum Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE) sowie die Stadtverwaltung und
das Bildungszentrum Saalfeld.

Ziel ist es, so der Saalfelder Nachhaltigkeitsmanager David Theobald, den Nachhaltigkeitsbegriff in seiner ganzen Bedeutung zu erfassen.
„Man muss sich verabschieden von diesem ökologischen Focus“, erklärte Theobald gegenüber dieser Redaktion. „Hier geht es nicht nur um
Naturschutz“, sondern auch „um eine funktionierende Wirtschaft und um funktionierende Sozialsysteme“. Theobald: „Ich versuche, den
Nachhaltigkeitsbegriff seinem eigentlichen Sinn zuzuführen.“

Erster Saalfelder Nachhaltigkeitstag im Meininger Hof

Im Meininger Hof in Saalfeld wurde am Freitag der 1. Saalfelder Nachhaltigkeitstag begangen. Mit dabei war auch Ulli Hoffmann vom Eine-Welt-Haus
in Jena, der den Kindern die ungleiche Reichtumsverteilung auf der Welt anschaulich demonstrierte.
Foto: Guido Berg / OTZ
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Nora Böhme: „Wir müssen weg vom motorisierten Individualverkehr“
In einer Diskussionsrunde mit Nora Böhme von BNE-Kompetenzzentrum Halle rechtfertigte Theobald die Aufstellung von großen Elektro-
und Hybrid-Autos vor dem Meininger Hof zu Werbe-Zwecken, deren Nachhaltigkeit sowohl in ökologischer als auch sozialer Hinsicht
kritisch gesehen werden kann: „Das ist ein Kompromiss, ohne den die Veranstaltung nicht stattfinden würde.“ Nora Böhme indes erklärte:
„Es ist ganz klar: Wir müssen weg vom motorisierten Individualverkehr.“ Auch Theobald betonte die Notwendigkeit eines konsequenteres
Vorgehens: „Wir haben Aufgaben, die wir nicht länger verdrängen können.“

Zahlreiche Institutionen warben beim Nachhaltigkeitstag für ihre Angebote. So Saalfelds Gleichstellungsbeauftragte Isrid Müller, für die die
Prävention vor häuslicher Gewalt ein Aspekt der Nachhaltigkeit ist. Sie bietet Betroffenen eine anonyme Erstberatung und die
Weiterleitung etwa an ein Frauenhaus oder an die Interventionsstelle des Vereins „Hilfe für Frauen in Not e.V.“ an. Stephan Müller
informierte über die „Elektriker ohne Grenzen e.V.“, die in Entwicklungsländern Photovoltaik-Projekte unterstützen. Auch Thomas Höhn
vom Klima-Netzwerk Saalfeld-Rudolstadt war im Meininger Hof und versicherte, dass die regionale Wirtschaft sehr stark dran sei am
Thema Dekarbonisierung. So ringe das Stahlwerk Thüringen darum, Kohlendioxid-freien Stahl zu produzieren.

• Lesen Sie hier mehr Beiträge aus: Saalfeld.
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